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Rotary Serving Humanity 

人類に奉仕するロータリー 

2016-17年度RI会長テーマ 

ソ ン グ 我らの生業 

健康タイム 講師 三澤清美会員 

ﾋﾞｼﾞﾀｰ･ｹﾞｽﾄ紹介 米山奨学生アルズグリさん 

会 長 談 話 

 今日は伊那バスの運行管理の話題 

です。運行記録計（タコグラフ）を 

ご存知でしょうか。装着すると時計 

のように回転して24時間で1周、 

車が動いているかどうか、停車中か、スピードが何キ

ロ出ているかが記録されます。細いインクの線が同心

円のグラフで描かれます。青ナンバーには装備が義務

付けられています。 

 この記録されたチャート紙と乗務員が記入した運転

日報を元に、運転時間、休息時間、走行距離などを把

握して労務管理に使用しています。安全運転の指導や、

省エネ運転の指導、そして給与計算のベースにもなっ

ていきます。 

 10年以上前からですが、これがデジタル化され、デ

ジタルタコグラフが主流になってきました。速度、時

間、距離はもとより、エンジンの回転数、速度変化、

加速度などから運転を分析して、ドライバーへの指導

に役立つようになってきました。 

 さらに走行中の映像を記録するドライブレコーダも

性能が良くなり、鮮明な画像を長時間保存できるよう

になってきています。事故が発生した場合の状況が映

像で確認できるようになっています。乗務員自身も記

録が残ることから、一層安全運転に心がけるようにな

っています。 

 このデジタコ（デジタルタコグラフ）とドラレコ（ド

ライブレコーダー）が合体し、さらに通信型というこ

とで走行中の車両の運行情報と、カメラの映像が運行

管理している事務所からオンラインで常時確認できる

ようになりました。 

伊那バスでは昨年夏からこの通信型システムを高速

バス、貸切バスに導入して運用をしています。ローカ

ルの路線バスには入っていませんが、遠距離を走るバ

スには全車装着しました。車両の位置情報が随時確認

でき、渋滞などの場合の状況把握に役立っています。

カメラは前方、後方、左側方、車内の4つのカメラの

映像が確認できます。 

以前は事故の状況のドラレコの映像は、事故車から

外したメモリーカードを再生して後で確認していまし

たが、今では発生と同時に事務所で映像や速度などを

確認できるようになりました。 

事故発生時の状況把握と適切な対応、事故防止のため

の教育、安全運転指導に役立ってくれるものと思って

います。 

幹 事 報 告 別紙をご覧ください。 

出 席 報 告 会員数57名 内出席免除18名  

長欠1名 出席者29名 事前メーキャップ3名  

出席率68.01％ 前々回100％変更なし。 

ニコニコボックス 

藤澤秀敬 先月長女が結婚しました。 

三澤清美 本日卓話とリラックス気功をさせて頂きあ

りがとうございます。皆様ピンピンと元気に生長（な

がいき）しましょう。 

鈴木多門 アルズグリさん本日の例会出席が米山奨学

生として最後になります。会員の皆様には2年間大

変お世話になりました。カウンセラーを担当させて

頂き心よりお礼申し上げます。 

在籍祝 唐木 章 

会 員 卓 話 三澤清美会員 

演題－「真珠湾とハグについて」－ 

私の両親は伊那市出身、父は「草 

津の湯」の次男で結婚後東京へ移住。 

父母姉弟の5人家族でした。 
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S19 年、東京空襲が激しさを増して、サイレン

は鳴るわ、ラジオは「敵機襲来」の放送が声高く

流れていました。防空壕から外へ出て空を見上げ

ると、B29 の編隊が通り過ぎていました。高射砲

が赤い火柱を挙げ攻撃しても B29 には届きませ

ん。S20 年、姉と空襲により独りぼっちになった

鞄屋のみよちゃんと一緒に善光寺に疎開しまし

た。また、今でも忘れられない光景として、疎開

の汽車に妊婦の母が座っている窓から乗り込も

うとした大変太ったおばちゃんを見て、父が「こ

こに妊婦か居て、赤ん坊が潰される」と怒鳴り、

必死でその太ったおばちゃんを押し戻していま

した。そして、無事親戚の家に落ち着き、その後

大和撫子の私は望まれて結婚し、3 人の子宝に恵

まれました。また、全国から 10 人程選抜され日

本珠算連盟代表として、ソロバン普及の目的でハ

ワイへ行く機会を得ました。日本一の西田さんを

筆頭にカメハメハ高校とカメハメハ小学校にて

実演指導をしました。模造紙には 10 桁程度の数

字が並ぶなか、西田さんの暗算と高校生徒の計算

機の勝負では高校生は呆気なく負けました。一番

驚いた事は、日本の先生とは違って、女の先生方

がネグリジェを一様に着ていました。此処はハワ

イですので、ムームーだと理解しました。最終日

に真珠湾観光に出掛けることに。S16 年真珠湾奇

襲により、停泊中のアリゾナ号が沈没。乗員 1117

名、死者 1102 名戦死。その時にはアリゾナ記念

館は有りませんでした。日本から持ってきた数珠

を出して、甲板に膝まずき、ハワイでの米国戦死 

者と日本人の方々に感謝と御霊の安息を祈る為

に、頭を垂れ一心にお経を唱えていました。突然、

きつくハグされたので目を開けると、マリリンモ 

ンローとオードリーヘップバーンを足して 2 で 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

割ったような 40 代のレディーが膝まずき、更に

私の両頬へキスの嵐、一体何が起きたのか理解不

能でした。彼女は娘と真珠湾で戦死した伯父さん

の慰霊に来ていました。その後彼女を囲んで日米

両国の世間話に花を咲かせました。異国での思い

がけないハプニングで、帰国してもボーっとして

いました。もしも彼女でなくて、とびっきり若い

イケメンだったならばと、邪な妄想を抱きました。

この話については家族を含めて初告白になりま

す。ありがとうございました。 

クラブフォーラム 国際奉仕・財団 

下枝正一国際奉仕・財団委員長 

3 月にて卒業の米山奨学生アル 

ズグリさんと鈴木カウンセラーの 

紹介。 

米山奨学生卒業挨拶 アルズグリさん 

私を RC の家族の一人として 

迎えて頂いたこと、多くのロータ 

リアンと知り合えて楽しい思い出 

と元気を頂きました。この 2 年間 

が今までで一番の幸せな時間でした。これから日

本での新しい人生が始まります。今は感謝の気持

ちと寂しい気持ちで一杯です。2 年間ありがとう

ございました。 

鈴木多門米山奨学生カウンセラー 

松本市での 15 人の米山終了式 

が行われ、無事卒業です。アルズ 

の卒論を事務局に保管しますので 

是非一読願います。今後は松本市 

の自動車販売会社に就職いたします。日本での多

くの縁を大事にして活躍を期待しています。いつ

でも伊那の地へ遊びにきて下さい。 


